



„Glaube gibt mir Energie, weil er mir Vertrauen in mich selbst und in das Leben schenkt.“

Michael Kerschbaumer,  
Hauptausschuss von  
Südtirols Katholischer Jugend



MeetEinander 2025 – Ein Wochenende voller echter Begegnungen!

## MeetEinander: DEN SOMMER UND GEMEINSCHAFT SPÜREN

Vom 7. bis zum 9. Juni 2025 veranstaltete Südtirols Katholische Jugend in Zusammenarbeit mit der Lebenshilfe ein besonderes Hüttenlager. Jugendliche mit und ohne Beeinträchtigung zwischen 14 und 25 Jahren aus ganz Südtirol hatten die Möglichkeit, Zeit miteinander zu verbringen. Spaß und Action standen im Mittelpunkt. Der Fokus lag besonders darauf, das Programm so zu gestalten, dass alle die Möglichkeit hatten daran teilzunehmen.

Der Name der Veranstaltung drückt die Philosophie dieses Wochenendes aus: MeetEinander! „Der Name bedeutet miteinander einander kennenlernen, sich austauschen, Gemeinsamkeiten entdecken und sich gegenseitig auch den ein oder anderen Gedankenanstoß zu liefern. Wie sieht deine Welt aus? Wie bestreitest du den Alltag? Was wünschst du dir für deine Zukunft? Neue Menschen kennenzulernen und mit ihnen zu reden, bedeutet auch immer, den eigenen Horizont ein bisschen erweitern zu können.“

Gemeinsam wurden dabei Grenzen aufgebrochen und es wurde erlebt, was zusammen alles machbar ist. Es waren Tage der Begegnung. Denn genau das war es, was dieses Sommerlager ausmachte. Es wurde eine Schatzsuche organisiert, Freundschaftsbänder geknüpft, gespielt, geredet, gekocht und am Abend beim Lagerfeuer wurde gesungen und noch vieles mehr.

„Beim MeetEinander ist richtig viel Spaß aufgekommen – es war wunderbar zu erleben, wie viele unterschiedliche Menschen zusammengefunden haben. Jeder: ist einzigartig und genau das macht das MeetEinander so besonders. Trotz aller Unterschiede verstehen wir uns, wachsen gemeinsam und lernen voneinander – auch und gerade im Zusammensein mit Menschen mit Beeinträchtigungen. Es war eine bereichernde und verbindende Erfahrung für uns alle“, erzählen Theresa und Claudia, zwei Teilnehmerinnen.

„Es hat mich sehr gefreut, dass auch die zweite Ausgabe des „MeetEinander“ so gut verlaufen ist. Ich bin immer wieder fasziniert, wie schnell man als Gruppe zusammenfindet! Wir haben uns dort oben für zwei Tage ganz von der Welt abgeschottet und einfach unseren eigenen Rhythmus gelebt. Gemeinsam haben wir viele schöne Momente erlebt – etwa am Lagerfeuer – und herzlich miteinander gelacht. Auch die Kreativität kam beim Knüpfen und Zeichnen nicht zu kurz, und dabei entstanden viele anregende Gespräche“, sagt Eva Prunner, Mitglied im Hauptausschuss von Südtirols Katholischer Jugend.

„Ich bin begeistert von dem Projekt, weil es Menschen und Jugendlichen mit unterschiedlichen Fähigkeiten ermöglicht, ganz normal Zeit miteinander zu verbringen, sich wertzuschätzen und voneinander zu lernen. Was „MeetEinander“ besonders macht, sind die lustigen Momente, das Kennenlernen neuer Freunde, gemeinsames Feiern und Erfolgserlebnisse“, erklärt Elisa Plaikner, 2. Landesleiterin von Südtirols Katholischer Jugend.

Unterstützt wurde das Projekt von der Abteilung deutsche Kultur – Amt für Jugendarbeit.



Die Gruppe hatte sichtlich Freude – ob bei der Schatzsuche oder in der Küche!

### INFO



Reise nach Taizé und Assisi – Highlights des Jahres!

## Rückblick auf ein lebendiges SKJ-Arbeitsjahr

Das Arbeitsjahr 2024/2025 war geprägt von Engagement, Gemeinschaft und vielen bewegenden Momenten. Überall im Land wurden Zeichen gesetzt – für Nachhaltigkeit, Glauben, Solidarität und Miteinander.

Ein besonderes Highlight war der Laudato Si' Nachhaltigkeitspreis. Von September bis April setzten zahlreiche Gruppen kreative und nachhaltige Projekte um – von Müllsammelaktionen bis hin zu spirituellen Impulsen zur Schöpfungsverantwortung. Bei der feierlichen Preisverleihung am 23. Mai 2025 in Bozen wurden die besten Projekte ausgezeichnet.

Auch die online Workshops im September boten wertvolle Impulse. Themen wie „Sicheres Umfeld“ und „Spirituelle Impulse“ stärkten das Know-how der Ortsgruppen und halfen, die Gemeinschaft in den Gruppen zu vertiefen. Beim Diskussionsabend „Let's talk about... Kirche von morgen“ am 8. Oktober 2024 wurde lebhaft über Glaubenserfahrungen junger Menschen gesprochen. Zahlreiche Zuschauer:innen beteiligten sich aktiv an der Diskussion.

Spirituelle Highlights wie die Nacht der 1000 Lichter am 31. Oktober in Gries/Bozen und in anderen Orten Südtirols berührten mit Musik, Texten und Lichtern die Herzen vieler Besucher:innen.

Der Adventskalender, der heuer sein 40-jähriges Jubiläum feierte, wurde erfolgreich verkauft und unterstützte mit seinem Erlös Kinder- und Jugendprojekte in Südtirol. Dabei konnten 7.000 Euro dem MOMO Förderverein Kinder-Palliativ und weitere 3.000 Euro dem Südtiroler Kinderdorf gespendet werden.

Unvergesslich blieb auch das Europäische Taizé-Treffen in Tallinn zu Silvester, ebenso wie die 72-Stunden-Aktion im April, bei der Jugendliche Großartiges leisteten. Die Fahrt nach Assisi, das Ostertreffen in Taizé, die Mitgliederversammlung SuSi im Mai und das inklusive MeetEinander-Camp im Juni rundeten ein kraftvolles Jahr ab.

Ein großes DANKE an alle, die dieses Jahr so besonders gemacht haben!

### TERMINE

#### > Aktion „Summer Museum“ 2025

Zeitraum: 14. Juni bis 7. September 2025

Beschreibung:

Freier Eintritt in über 50 Museen und Ausstellungsorte in Südtirol für alle Kinder & Jugendlichen mit SüdtirolPass abo+

Koordination:

Amt für Museen und museale Forschung

Weitere Infos & teilnehmende Museen:

[museen.prov.bz.it](https://museen.prov.bz.it)

### INFO

## Sommergrüße von Südtirols Katholischer Jugend!!!

Die Sonne scheint, die Tage sind lang, und wir genießen die warme Jahreszeit in vollen Zügen – der perfekte Moment, um neue Energie zu tanken und sich inspirieren zu lassen.

Auch wenn der Sommer noch in vollem Gange ist, lohnt es sich schon jetzt, einen Blick in die Zukunft zu werfen: Das neue Arbeitsjahr von SKJ steht in den Startlöchern und hält wieder viele spannende Aktionen, Projekte und Veranstaltungen für euch bereit!

Überlegt euch schon jetzt, woran ihr im Herbst oder im kommenden Arbeitsjahr gerne teilnehmen möchtet. Ob kreative Workshops, spirituelle Angebote oder gemeinschaftliche Erlebnisse – für jede und jeden ist etwas dabei.

Damit ihr euch euren Platz sichern könnt, meldet euch rechtzeitig über unsere Website an: <https://skj.bz.it/jahresprogramm/>

Wir freuen uns auf ein vielseitiges, gemeinschaftliches Jahr mit euch – und wünschen euch bis dahin einen wunderschönen Sommer voller Freude, Sonne und unvergesslicher Momente!



Südtirols Katholische Jugend wünscht euch allen einen schönen Sommer!

### IMPRESSUM

Südtirols Katholische Jugend  
Silvius-Magnago-Platz 7 | 39100 Bozen  
Tel. 0471 970 890 · [redaktion@skj.bz.it](mailto:redaktion@skj.bz.it)  
Facebook: Südtirols Katholische Jugend  
Instagram: [sudtirolskatholischejugend](https://www.instagram.com/sudtirolskatholischejugend)  
Redaktion: Leonie Oberkalmsteiner  
Gestaltung der Seite: Jana Köbe

[www.skj.bz.it](https://www.skj.bz.it)